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关怀“生老病”，民生有依托
湖南省第十二届人民代表大

会第七次会议1月14日上午在省
人民会堂开幕。 今年的政府工作
报告提出要切实抓好10项14件民
生实事，其中包括了：开展孕产妇
产前免费筛查60万人； 新增养老
服务床位2万张；实施农村适龄妇
女“两癌”免费检查100万人。

14件民生实事中， 此三件乃
“生老病”的范畴，生老病死有所
依托，人之同欲，而民生关怀，则
不外乎此。同时，这三件民生实事
在当下来说， 既有着一定的紧迫
性，又与政策要求密切相连，可以
说是有针对性地为湖南民生备齐
鞍马，确保现状能得到改变。

我省自放开单独二孩后，育
龄人数便迎来小高峰，2013年育
龄妇女人数为27万， 现在全面放
开二孩后， 有生育意愿及已经怀
孕的人数又有了明显上升。 由于
我国是出生缺陷高发国家， 每年
1600万左右的出生人口中， 约有
90万出生缺陷儿， 随着“二孩政
策”放开和高龄产妇增加，专家预
计未来数年出生缺陷可能进一步
升高。 产前筛查对提高出生人口
素质的作用是显而易见的， 湖南
郴州第一人民医院副院长雷冬竹
披露了一个数据：2015年郴州市
产前诊断中心筛查出34对重型
“地贫”基因携带夫妇，其中有4对

夫妇因经济困难拒绝接受产前诊
断。“按照平均几率， 这4对夫妇中
会有1对生出重型‘地贫’患儿。”一
些偏远贫困地区的家庭，不仅没有
产检意识， 也舍不得花钱去产检，
如果能在产检方面给予免费，并努
力做好产检宣传工作，可以很大程
度控制缺陷儿数量的上升。

而在养老方面， 养老服务床
位紧缺也一直是个难题。 我省目
前60岁以上老年人有1164万多
人， 然而养老服务供给总量却严
重不足， 每一千名老人占有养老
床位23张， 和全国平均水平存在
较大差距。 在去年的全省养老服
务业发展座谈会上，提出了“既要

保基本、兜底线，又要制定政策推
动社会力量和民间资本发展养老
服务”的工作目标。此次准备抓好
的14件民生实事中拟新增2万张
养老床位， 也是立足于我省的养
老现状而制定的可行性计划，更
是将养老服务纳入全面建成小康
社会监测体系的务实性举措。

农村适龄妇女“两癌”免费检
查是湖南省委、 省政府2016年的
重点民生实事项目，“十三五”期
间，该项目连续实施3-5年，同时
“两癌”贫困母亲救助被列入了省
委、省政府民生实事的配套工程，
有相应的公益金对贫困“两癌”患
者进行救助。多年来，农村妇女的

健康问题一直是不容忽视的问
题，囿于经济困境与认识不足，农
村妇女基本没有体检意识， 而乳
腺癌与宫颈癌又是适龄妇女的常
见病、高发病，待到发现病情时，
往往已经回天乏术。 对农村适龄
妇女开展“两癌”免费检查既是对
农村妇女这一弱势群体的关怀，
也是在预防无数农村家庭的解体
风险，防患于未然。

予民以希望，予民以温暖。人
生之大事，生老病死尔，民生关怀
无非是对百姓的生老病死常常挂
怀，并施以善政，落实贯彻，国泰
之下方得民安。

■本报评论员 张英

余以为 现场发现金的“秀”可休矣
1月13日，在湖北宜都一家公

司打工的农民工高兴地领到了工
资。当天，该公司厂区内10多个农
民工工资发放点被围得水泄不通，
公司准时向农民工发放劳动报酬。
发放工资时，2500万现金在当地
40多名公安干警的看护下押运至
厂区，40多名工作人员将工资一一
核对，然后装进专门的信封发放给
农民工。（1月15日新华网）

2500万现金当场分给2000
多名农民工， 场面之壮观脑补便
知。 不过这种壮观的场面并不罕

见， 甚至可说比比皆是。 年终岁
末，对农民工而言，最开心的事莫
过于按时拿到工钱， 回家与亲人
团聚。而且，按理说，在拖欠农民
工工资问题频发的背景下， 对不
拖不欠或者说“有钱任性” 的公
司，即便不点赞，也不该置喙。

但仔细推敲， 却又有诸多不
妥让人不吐不快。一者，公司兴师
动众策划这么一起新闻， 除了吸
引眼球，让公司露脸外，对农民工
有什么好处？其实没有，他们只不
过是领回了自己的工资。 而这些

钱，本来就属于他们，甚至早该发
给他们。但现在，却是被公司当成
了自我炒作的道具， 道具当然也
包括“排成长龙”的农民工。站在
公司的立场上， 这无可厚非。不
过， 这种炒作将农民工的尊严置
于何地呢？

二者，据报道，该公司为了发
这笔现金，不仅动用了40多名工作
人员，当地还派出40多名公安干警
看护押运。 以往的新闻也提到，有
些农民工为了安全起见，不得不邀
请一些亲朋友好友前来做“保镖”。

而这些，却是消耗了大量不必要的
社会成本。如果把“发现金”当成炒
作，最开始借此炒作的公司或许会
一炮而红，但“审丑疲劳”的当下，
公众早已见怪不怪；再考虑到企业
要为此支付的成本，怎么看这种炒
作都是不划算的买卖。

及时发工资天经地义， 也是
公司的义务， 自己本该做的事却
给弄得兴师动众， 不仅增加了社
会成本， 也给农民工带来不少安
全隐患，这实在不该，现场发现金
的“秀”还是省一省吧！ ■李成辉
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本报1月15日讯 今天上午，
省委书记杜家毫参加省政协十一
届五次会议农工、致公、工商联、
科技界的联组讨论。他强调，要坚
持把协商民主贯穿履行职能全过
程， 不断提高政治协商、 民主监
督、 参政议政的制度化规范化程
序化水平， 团结一切可以团结的
力量，调动一切积极因素，凝心聚
力建设富饶美丽幸福新湖南。省
政协主席李微微主持。

省领导盛荣华、 谢建辉参加
讨论。

会上，毛学雄、杨成英、贺光平、
印遇龙、何凤娇、苏健全、唐像、陈
雯、杨健全、王义高、杨胜跃、文利新
等12位委员， 围绕政府工作报告，
就推进健康扶贫、发展芯片产业、加
快高校科技成果转化、创新社区养
老模式、有色资源开发利用、引进海
外高端人才、长株潭一体化发展等
主题纷纷建言献策。杜家毫边听边
记，并就一些具体问题与大家互动
交流，肯定大家所提意见建议针对
性、操作性很强，充分体现了对加快
建设富饶美丽幸福新湖南的强烈
愿望和使命担当，并要求相关部门
认真梳理、深入研究、充分吸纳，落
实到具体工作中去。

杜家毫说， 希望全省各级政
协组织继续发扬光荣传统， 更好

发挥广大政协委员的作用， 与中
共湖南省委同心同德、同向同行，
凝心聚力建设富饶美丽幸福新湖
南。要坚持把协商民主贯穿履行职
能全过程， 不断提高政治协商、民
主监督、参政议政的制度化规范化
程序化水平。 要精准选择协商内
容，找到时代所趋、党政所需、群众
所盼、 政协所长的最佳结合点。要
创新技术手段和方式方法，拓宽协
商参与渠道，增强政协协商的广泛
性、实效性。要坚持问题导向，坚持
底线思维，坚持久久为功，通过民
主协商、平等议事，努力寻求全社
会意愿和要求的最大公约数，画出
民心民愿的最大同心圆。

杜家毫强调， 政协事业是党
的事业的重要组成部分。 全省各
级党委要进一步加强和改善对政
协工作的领导， 强化社会主义协
商民主的政治自觉， 善于运用协
商民主的方法凝聚共识、 解决问
题、推进工作。要支持政协依章程
履行民主监督职能， 自觉接受政
协的意见、批评和建议，完善民主
监督的组织领导、权益保障、知情
反馈、沟通协调机制。要积极推动
政协参政议政，主动出题目、交任
务， 完善参政议政成果采纳落实
机制， 不断提高决策科学化民主
化水平。 ■记者 贺佳 陈月红

本报1月15日讯 今天上
午，省委副书记、省长许达哲参
加省政协十一届五次会议中
共、经济和特邀界27、28组的联
组讨论。他强调，广大政协委员
要坚持同频共振、增进共识，积
极为全省经济社会平稳健康发
展、 完成今年的各项目标任务
贡献智慧力量， 共同把湖南的
事情办好。

省领导胡衡华、杨光荣、袁
新华出席。

许达哲感谢全省各级政协
组织、 广大政协委员为全省改
革发展稳定作出的贡献。 强调

要立足全局、服务大局。充分发
挥智力密集、联系广泛的独特优
势，提出有价值、高质量、接地气
的调查研究成果，为省委、省政
府科学决策发挥好参谋作用。要
体察民情、反映民意。坚持以民
生福祉为一切工作的出发点，帮
助各级各部门把民生实事办到
点子上。要主动作为、强化监督。
要同频共振，增进共识。带动更
多群众参与全省改革发展，引导
更多资金、技术、人才汇聚湖南。

又讯 今天，记者从省政协
十一届五次会议秘书组获悉，
省委副书记、 省长许达哲对民

进湖南省委提交的提案《关于
湘江流域综合治理“河长制”责
任体系建设的建议》作出批示，
表示建议很有参考价值， 要加
快以湘江、 洞庭湖为重点推行
“河长制”； 相关部门要牵头研
究提出意见举措，把“河长制”
责任体系落到实处。

他还对省工商联提交的提
案《关于多措并举推进崛起战
略的建议》作出批示，表示加快
开放崛起步伐已成为全省上下
的共识， 要求有关部门认真研
究，把措施具体化。

■记者 冒蕞 陈月红

杜家毫参加政协联组讨论：

寻求最大公约数，画出最大同心圆
许达哲参加政协联组讨论
同频共振、增进共识，共同把湖南的事情办好

本报1月15日讯 今天上
午， 省委副书记乌兰参加省政
协十一届五次会议港澳委员的
联组讨论时强调，要发挥优势、
主动作为， 履职尽责、 服务大
局， 积极投身湖南经济建设主
战场， 为加快湖南改革发展建
言献策， 为建设富饶美丽幸福

新湖南作出新的更大贡献。
省领导何报翔、 刘晓参加

讨论。
乌兰感谢港澳委员情系湖

南。希望各位委员主动对接湖南
“五个强省”建设和创新引领、开
放崛起战略， 积极寻找商机，进
一步扩大在湘投资，加快市场开

拓；通过“港洽周”等多种渠道，
帮助更多湖南优势企业和产品
进入港澳乃至国际市场。 希望
各位委员一如既往围绕湖南改
革发展大局，积极参政议政；紧
跟改革开放最前沿、 对接国际
发展潮流， 帮助湖南加快开放
崛起步伐。 ■记者 贺威 李琪

乌兰参加政协联组讨论：主动对接开放崛起战略
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